



**ALCALDÍA MUNICIPAL DE
SAN ANTONIO DE ORIENTE
DEPARTAMENTO DE FRANCISCO MORAZÁN**



ACTA 12-2020

Acta de la sesión Extraordinaria N.12-2020 de la Sesión de Corporación Municipal celebrada a las nueve de la mañana (09:00 A.M.) del día Miércoles 06 del mes de mayo del año 2020, en casa de la profe Digna Italia Ruiz, San Antonio de Oriente, del Departamento de Francisco Morazán, preside el señor Manuel Antonio Maradiaga Sánchez Alcalde Municipal en compañía de la señora Olga Marina Sierra Vice-Alcaldesa y de los Señores :Patronatos de diferentes Aldeas, Representantes de Reten de diferentes Aldea, El comandante German Salguero (Ejercito), El Policía Clase Carrasco, Presidentes A.P.F, los señores Regidores por su orden: Renieri Antonio Ortiz Cárcamo, Edwin Yovani Zepeda Matamoros, Handy Aníbal Rubio Ramos, Roger Francisco Díaz Rivas, María Lila Hernández Murillo, Santos Virgilio Fonseca Cárcamo, Digna Italia Ruiz González y Jorge Edelberto Villalobos Ávila, con la asistencia de la Secretaria Municipal que DA FE: Para tratar la agenda siguiente:

- 1.- Apertura de la sesión.
- 2.- Comprobación del Quórum.

3.- Oración a Dios Todopoderoso por el señor alcalde Manuel Antonio Maradiaga Sánchez.

4.-Palabras de Bienvenida por el Señor Alcalde Municipal.

5.-informe Dra. Margarita Moreno todo lo relacionado con el COVID-19,

6. Informe Comandante Salguero sobre la situación de la presencia del ejército en los Reten.

7.- Información de la forma en la que se debe tratar a las personas, en los reten (Policía Nacional).

8. Rondas de Preguntas.

9.Cierre

PUNTO-1.- Se comprobó el Quórum constatando estar presentes todos los

Miembros de la Honorable Corporación Municipal. **PUNTO-2:** Acto seguido

se dio inicio a la sesión de Corporación Municipal por el señor Manuel

Maradiaga Alcalde Municipal.**PUNTO-3:** Invocación a Dios todopoderoso

por el Señor Manuel Maradiaga Alcalde Municipal.**PUNTO 4.:** PALABRAS

DE BIENVENIDA POR EL SEÑOR ALCALDE MUNICIPAL. Punto

4.1: El señor Alcalde Municipal da la Bienvenidas y agradeciendo a los

presentes por haber asistido a la convocatoria, el motivo de la reunión es para

poder informarles sobre la situación en la que se encuentra nuestro municipio

en esta Pandemia del COVID-19; tendremos la participación de la Doctora Margarita Moreno, El comandante German Salguero, Policía Clase Carrasco y habrá rondas de preguntas para poder despejar sus dudas, de igual forma le informo que es una sesión Extraordinaria pero no habrá dieta, para los señores regidores. También el día lunes 04 de mayo hubo sesión de Corporación lo cual se acordó y se aprobó enviar una ordenanza para los reten y el día de hoy se les entregara (Se le dio lectura a la Ordenanza), también voy aclarar malas información que han andado circulando, les voy aclarar que la Corporación Municipal en ningún momento estará de acuerdo de que vengan enfermos de COVID-19 a nuestro municipio, ahora para nuestra gente del municipio si debemos buscar un lugar de aislamiento.

PUNTO-5: INFORME DRA. MARGARITA MORENO TODO LO

RELACIONADO CON EL COVID-19. Punto 5.1: La Doctora Herminia

Margarita Moreno el objetivo de la reunión de hoy es para unirnos, estamos ante una crisis económica, social y humanitaria , lo que nos va ayudar a salir adelante es la solidaridad con nuestra gente de la comunidad, desde que se dio el primer caso el 11 de marzo del 2020, en Tegucigalpa, nosotros hemos estado en reuniones con la Corporación Municipal, viendo que podemos hacer, ya la SINAGER da directrices que tiene que hacer Salud, policía, militares y

corporación, en este trabajo que se ha estado haciendo y hay que reconocer que San Antonio de Oriente, no tiene ningún caso y que los retenes han sido de mucha ayuda y les diré en Choluteca estaban en cero por el trabajo de la comunidad, pero SINAGER dice que todos nos debemos de unirnos, porque algo tan pequeño nos tiene de rodillas, porque si no actuamos en la misma dirección , vamos a tener grandes problemas, yo represento más de ochenta empleados de salud de Jicarito, me toca andar en cada aldea, hace una semana nos dimos cuenta de un caso, lo más triste y doloroso es el personal de Salud, gracias a Dios acabo hablar con la paciente , en ningún momento a sido hospitalizada y es sorprendente porque es una persona que padece de 5 enfermedades, y con lo único que ha cursado es dolor de cabeza y fiebre, todos los días estoy hablando con ella y con los de salud, y ese centro esta cerrado, también pensando en la empatía y solidaridad, como municipio hemos fallado, tenemos bajo mi responsabilidad esta 14 centros de salud, todos esos centros tienen un lugar de aislamiento, cuando hablamos de aislamiento es todos los que estamos aquí somos sospechoso, si alguien entra a tatumbra entra como sospechoso y lo van a aislar de igual forma los que entran aquí, me gusta esta reunión, estamos a tiempo de unirnos, hay que reconocer que ante la crisis los ánimos se alteran pero hay que saberlos controlar, quiero que sepan que la

comunidad no esta sola, el personal de salud estamos esperando si nos toca atender paciente los vamos a atender, porque los hospitales no va a poder, por eso necesitamos un lugar de aislamiento, porque los que tenemos seguros ya sabemos dónde iremos, ahora la persona humilde que no tiene donde ir, y cuando se enferme y le digamos que no tiene un lugar de aislamiento , no es función mía andar buscando un lugar aislarse, es la responsabilidad de la corporación Municipal de que busquen un lugar de aislamiento, andar con mascarilla ya es una ley, se está exigiendo la mascarilla y los lentes, algunas medidas que se a tomado en el centro de salud se atenderá por terminación de la identidad, ahora si hay emergencia se le va a atender, en estos momentos es de unirnos, gracias a Dios en el centro de salud tenemos la bioseguridad tenemos lo correspondiente gracias al señor Alcalde Municipal que nos donó lo necesario. Tenga la seguridad que el personal de salud estamos dispuesto a trabajar y a combatir esta pandemia, ahorita tenemos más de 60 personas aislados, pero ya están terminando la cuarentena 31 personas, la voluntad tenemos para ayudar. Toma la palabra el señor Alcalde Municipal le daremos la oportunidad a la profe Digna Italia Ruiz para que explique los lugares que sean estado buscando para aislarse. Toma la palabra la regidora Digna Italia Ruiz nosotros hemos estado en comunicación con salud, en el caso de

educación desde el 17 de marzo 2020 despachamos a los niños, lo cual ustedes tienen conocimiento, se a estado siguiendo procedimientos donde es cubriendo y pasando este tiempo que nadie sabía, donde ningún gobierno estaba preparado, ahorita desde que inicio el primer paciente de COVID-19, ya estamos como 17 municipios afectados, y nosotros estamos en la gloria porque aún no existe ningún afectado en nuestro municipio, nosotros hemos estado buscando como corporación municipal y el alcalde municipal, lugares de aislamiento como ser: La casa de Rodimiro Zelaya, El sindicato de la E.A.P, no es porque no se ha buscado, sino porque no han aceptado, y lo hemos estado haciendo para tener un solo lugar de aislamiento para el municipio, porque sabemos que solo hay dos lugares que están organizadas que el suyatillo y el valle San Francisco, ahora debemos de buscar el lugar de aislamiento porque en la villa olímpica serán mal atendido, porque tendrán que ir hacer filas, entonces debemos de buscar un lugar de aislamiento para todo el municipio, ahora nosotros no estamos expuestos de poder contagiarnos, tenemos personas que van a Tegucigalpa a trabajar, ahorita estamos en la fase comunitaria todos somos sospechosos, va haber un tiempo que el gobierno va abrir todo nuevamente vamos a tener que seguir siempre con las bioseguridad de protegernos cada uno, nosotros sabemos que si elegimos que las personas se

vayan a la villa olímpica será correr riesgos, es de analizar muchas cosas, ahora están todas las redes, pero ahorita solo hay dos redes disponibles, lo cual la red del llano del ocotal solo va a atender personas del suyatillo, zarzal, y llano del ocotal, y valle san francisco solo atenderá las personas que pertenezca a la aldea. Pide la palabra la vice-Alcaldesa esta fue decisión del patronato se habilitar un aula de la Escuela del suyatillo, lo cual será habilitada será para llano del ocotal, suyatillo y zarzal. Toma la palabra la regidora María Lila Hernández nosotros hicimos una reunión con las fuerzas vivas en la aldea valle san Francisco se hizo y se quedó que el colegio German Gmeiner solo iba hacer para las personas de la aldea del valle y así me hicieron redactar esa acta, yo voy a llevar la información de los que se ha manejado aquí, con las personas que estuvo presente en la reunión, ahora nosotros empezamos con algo positivo y por esa razón hicimos esa reunión. Toma la palabra la regidora digna Italia Ruiz ahora sabemos que la escuela del Jicarito no se puede porque está rodeada de muchas personas, tenemos que ir buscando un lugar donde se pueda, con las redes se puede ir buscando porque solo la red 5 y 6 es la que está organizada, pero debemos de organizarlo y buscar un solo lugar de aislamiento. Pide la palabra la Doctora margarita Moreno la única forma que tenemos para asegurar a nuestra gente, es buscar el lugar de aislamiento y

tenerlo listo, no hay que tener miedo es nuestra misma gente y COPECO solo va habilitar un solo lugar, dentro del municipio lo que se está haciendo es que están habilitando un lugar de aislamiento por aldea y no es así, COPECO solo va ayudar a equipar con un solo lugar de aislamiento por municipio. El personal de salud ya estamos hay 4 auxiliares de enfermería solamente contratados para atender y una doctora también, lo único que nos hace falta es el lugar, como les digo nosotros estamos listos, pero no es lo mismo tener un lugar a tener cinco lugares. Pide la palabra el señor Mariano palma nosotros necesitamos saber como vamos a quedar porque muchos sabemos que el CEFIN de la ciénega es un buen lugar para aislamiento, tiene todo lo necesario para que sea el lugar de aislamiento. Manifestando Doctora Moreno nosotros conocemos ese lugar es verdad tiene todos los requisitos para que sea el lugar de aislamiento. Pide la palabra el regidor Reinieri Ortiz el problema que tenemos en el municipio es la mala información que se andado circulando, mariano palma hace rato esta mencionando el CEFIN de la Ciénega, nosotros como corporación Municipal y el Alcalde, hemos andado haciendo esas gestiones en el CEFIN, pero cual es el problema la mala información y revuelven a las personas, de igual forma en la aldea S.O.S, un audio causo todo un caus , fue la gente y tranco la entrada, hasta el gobernador lo tuvieron

retenido, mientras no los unamos no se va hacer nada y yo se que la gente tiene miedo , pero es nuestra gente, el otro día en sesión de corporación yo di una opción de que alquiláramos un hotel, porque cuanto se va a gastar en equipar varios centros, entonces debemos que informar la verdadera información. Toma la palabra Mario (centro de salud) hay dos tipos de centros un centro de enfermo y otro de aislamiento para que pasen la cuarentena de personas que nos llegan al municipio de cualquier otro municipio o del extranjero, y sobre ese centro de cuarentena de quince días es el que nosotros debemos preocuparnos antes de que llegue el enfermo, porque, así como llegan las personas de México, estados unidos, villa nueva cortes etc. esas son las personas que debemos aislar. Pide la palabra la señora Yulissa (Enfermera contratada para atender situación del COVID-19) nosotros somos el encargado del contrato del COVID-19, 1.-yo les pregunto a ustedes si tienen un centro por aldea quienes creen ustedes que los irán asistir, si solo somos cuatro enfermeros que habemos para atender, 2.-Se esta solicitando solo un centro de aislamiento por municipio, gracias a Dios en Jicarito, la gente esta cumpliendo la cuarentena en su casa, mis compañeros y mi persona nos encargamos de verificar que la persona que quede aislada quede en un lugar segura que cumplan su cuarentena, solo necesitamos que nos apoye con el

lugar de aislamiento, ya se sabe cual es el lugar si dicen que CEFIN cumple todos los requisitos, si hay un lugar donde se puede gestionar para que sea el lugar de aislamiento para nuestra comunidad, pero si lo mandan para la villa olímpica, quien les dará información sobre sus familiares, ahora si tenemos el lugar de aislamiento en nuestro municipio me pueden preguntar a mi o a mis compañeros y nosotros le vamos a tratar bien a sus familiares ahora si lo mandan a la villa olímpica se lo verán de menos, debemos de razonar como ser humano, no los vamos a poder dividir, en varias aldeas del municipio, decidida monos. Toma la palabra el señor Alcalde Municipal saben cual es el problema el CEFIN lo ven como que si fuera de San Antonio de Oriente, pero pertenece al Distrito Central, esta en el Rancho, los que se oponen son las personas de ese lugar, aquí tenemos lugares se buscó CJT Santa Rosa se opuso, se busco las aldeas S.O.S es buen lugar, pero las personas no quieren, podemos seguir hablando pero cuando se va a socializar el lugar , toda la gente se opone, se hablo de Jicarito solo se menciono el lugar y ahí andaba un audio, aquí la Corporación Municipal no dejara entrar a otras personas que no sea del municipio, ahora si alguien sabe de una casa que podamos pagar para aislamiento, solo debemos de ayudarnos a gestionar, porque hay tres tipos de personas del COVID-19: 1.-sospechoso 2.-El asistemático 3.-El que tiene la

enfermedad. Sabe cual es el problema es que nosotros transmitimos miedo a las personas y es lo peor, ahora Doña marina Sierra hablo del centro del suyatillo porque no socializamos con las personas, y no irnos tan lejos. Porque va a llegar un momento que ni los retenes va a existir, va a llegar un momento que cada quien buscara a cuidarse por si solo, ahora no es porque no hemos estado buscando lugares para aislamiento por ejemplo: Roger Diaz busco la casa de rodimiro Zelaya con zamorano, Doña Marina Sierra busco la instalación de CJT, Digna Ruiz y Reinieri Ortiz averiguaron en el zamoranito, mi persona Busco en el CEFIN, si se ha buscado lugares pero lo que pasa es la mala información, ahora don Alex si hay una Finca por ahí avísenos para alquilarla, la corporación se va a comprometer a pagar la casa, no hay tanto personal de salud, para atender varios lugares. Pide la palabra el señor Jairo Sánchez aquí estamos para tomar decisiones porque si nos ponemos a preguntarle a la gente lo que quiere, pues cada quien va a querer lo que quiera, entonces debemos de buscar soluciones en estos momentos y todo lo que la corporación municipal apruebe es ley, tenemos atrás de la corporación hay organización ,manejando la emergencia, para que nos vamos a complicar, e incluso a mi me llegaron varios audios que yo y la profe Digna Ruiz estamos promocionando que fueran a meter gente a la Escuela Francisco Morazán de

la aldea el Jicarito, y yo sería el primero en no estar de acuerdo porque no tiene la condición, hemos hablado que los centro de san Antonio de oriente no tienen la condición, ahora si hay personas que están en desacuerdo que nos de solución, esto es una enfermedad que si nosotros nos descuidamos podemos morir, ahorita estamos en emergencia señores regidores no tengan miedo, aquí tenemos hoteles se pueden alquilar, no podemos mandar nuestra gente a la villa olímpica, yo como habitante de este municipio le digo al señor alcalde municipal busquemos soluciones y busquemos ese lugar de aislamiento, ahorita la persona no va a morir de COVID-19 si no de psicológico que solo al tener una tos pensara lo peor, ahora yo le pregunto al señor alcalde municipal si está formado el comité de emergencia, porque esto se hace con todas las fuerzas vivas, se debe buscar un lugar digno donde las personas se pueda recuperar pronto. Toma la palabra la Doctora Margarita moreno ahora estamos hablando de que se puede utilizar medicamentos teniendo los síntomas, sin tener el resultado de la prueba, si alguien de la comunidad va con tiempo al centro podemos tratarla antes de tiempo, ahorita pediremos mas medicamento, para poder tenerlo todos, busquemos la solución hoy y no alarguemos todo esto. Pide la palabra el señor Omar Aguilera señor Alcalde y Corporación Municipal tomamos decisiones el día de hoy, porque saben lo que

dicen la gente que es un negocio para todos los regidores porque se les paga 5,000.00 por cada reunión ya llevan tres seguidas ahí hay uno que quería una extraordinaria, no señores nosotros necesitamos para comprar mascarillas, ese lugar de centro de la CJT es el mejor lugar, ustedes tienen en la protestad de tomar con la policía y militar si lo pueden hacer, pero ese centro es el mejor, pero tenemos que buscar soluciones el día de hoy, porque todos estamos expuestos a enfermarnos. Toma la palabra el señor Alcalde Municipal respondiéndole a Omar aguilera esta es una sesión extraordinaria y no habrá dieta para los señores regidores, estamos en el momento de tomar decisión de elegir un lugar: Por acuerdo y por falta de requisitos la Escuela Francisco Morazán no puede ser el lugar de aislamiento, tenemos las instalaciones de CJT, aquí tenemos al profe Horacio representante de santa rosa, toma la palabra el señor Horacio en la comunidad lo que paso fue la mala información, por eso tuvimos varios desacuerdos pero lo que se puede hacer es tener una reunión y por mi no habría ningún problema con las bioseguridad , pero hablo titulo personal. Toma la palabra el señor Alcalde Municipal por acuerdos de todos los presente se realizara una reunión con las fuerzas vivas de santa rosa y valle san Francisco, para poder gestionar las instalaciones de CJT para que se el lugar de aislamiento, porque todo se trata de hablar y llegar a un acuerdo,

lo otro es que la profe Digna Italia Ruiz ya tiene la autorización del gobierno poder utilizar las Escuelas del municipio para poder utilizar para el aislamiento. Pide la palabra la regidora Digna Italia Ruiz el problema los centros educativos son los que siempre se usan, pero cual es el problema que la misma comunidad no quiere, esto pasa porque no estamos unidos, me parece bien la CJT, que gestionemos señor Alcalde Municipal. Toma la palabra el señor Alcalde Municipal por acuerdos vamos a gestionar con las fuerzas vivas de CJT para poder llegar a acuerdo, estaremos informando para ver al acuerdo que llegamos

PUNTO -6: INFORME COMANDANTE GERMAN SALGUERO

SOBRE LA SITUACIÓN DE LA PRESENCIA DEL EJÉRCITO EN

LOS RETEN. punto 6.1: El señor comandante German Salguero nosotros

como fuerzas armadas tenemos bien claro nuestra responsabilidad, quiero decirle que si hay cuestión importante en la vida humana es acatar las órdenes de nuestras autoridades es muy fundamental y es el problema que tenemos, en todo el municipio de San Antonio de Oriente el señor Alcalde Municipal él es la máxima autoridad, él fue elegido por el pueblo y las ordenes que el da, es la que le dan , la hace de acuerdo a la ordenanza que viene desde arriba y aquí nadie nos perdemos, él tiene la potestad de emitir un salvo-conducto para las

personas que él considera necesario, porque él sabe cuál son las necesidades del municipio, él sabe a quién autoriza para que circule dentro del municipio, usted tenga la plena confianza señor Alcalde que nosotros estamos para apoyarlo, para que usted desarrolle su gobierno en el municipio, es más San Antonio de Oriente yo lo he adoptado y el me adoptado a mi porque le corresponde a la primer batallón de artederia por zambrano, pero yo hago el esfuerzo y con voluntad de ayudar, y respetemos el toque de queda, para que trabajemos juntos, ahora estar las 24 horas en el retén es difícil, pero lo han estado haciendo algunos pero aun así debemos de respetar los toques de queda, hagamos respetar las leyes, esto será de gran ayuda para no poder contagiar a las demás personas, nosotros siempre estamos a disposición para poder ayudar y así hacer cumplir las leyes. **PUNTO -7:**

INFORMACIÓN DE LA FORMA EN LA QUE SE DEBE TRATAR A LAS PERSONAS, EN LOS RETEN (POLICÍA NACIONAL)

Punto 7.1: El Policía Clase 1 Marvin Carrasco, en primer lugar como reten, para todos es de conocimiento que la salida es por terminación de identidad, ahorita se amplió para dos semanas, para los que le toca salir es de 09:00 Am a 05:00 pm y para toda persona que no justifique

que anda haciendo después de las 05:00 Pm, porque si no justifica daremos detención de 24 horas y una multa para que hagan conciencia, ahora señor alcalde municipal nos mando una ordenanza que me mando, la policía esta para apoyar la ordenanza, no los puede ordenar a nosotros no se puede, apoyar la ordenanza si se puede, la ley de policía y convivencia nos da la potestad de apoyar sus ordenanza, para que no entremos en error, nosotros sabemos cuál es nuestra funciones, continuando con lo que decía el coronel salguero no contamos con bastante personal, si usted nos ven todos los días en la misma patrulla, no podemos estar las 24 horas en el retén, porque nos necesitan con las diferentes aldeas del municipio, nosotros no damos abasto, esto para conocimiento para el Alcalde y Corporación Municipal, nosotros no estamos en contra de lo que estamos haciendo si no que estamos aclarando, con los retenes tiene que estar la comunidad porque nosotros solo es para seguridad, otra cosa los salvo-conducto son dados por SINAGER los que anden salvo-conductos falsos se van a retener. Vamos a estar en el reten de Jicarito hasta las 12:00 P.m porque en los demás lugares solo patrullajes serán, aunque partir de las 05:00 p.m empieza el toque de queda, entonces nosotros debemos andar patrullando y con lo de reglamento no tengo nada que se a enviado, pero se hará algo improvisado y los reten tiene que estar con poca personas, como

máximo 7 personas. Toma la palabra el señor Alcalde Municipal le voy a leer un artículo 44 de la ley de Municipalidades: El alcalde Municipal es la máxima autoridad ejecutiva dentro del término municipal y sancionara los acuerdos ordenanza y resoluciones emitidas por la corporación municipal convirtiéndose en normas obligatorias para el cumplimiento para los habitantes y demás autoridades en consecuencia, toda autoridad civil o de policía acatará, colaborará y asistirá en el cumplimiento de dichas disposiciones, esto no es para que entremos en discusión, porque la corporación Municipal no es para molestar a la policía, si no porque uniformados son respetables y la policía les obedece, vamos hablar luego con Carrasco para que tengamos ese apoyo, y se hará la gestión con el comandante Salguero para que vengan más elementos, será hará todo lo necesario para que tengan un militar en el Zarzal y el Valle San Francisco, también hablaremos con Carrasco para hacer el reglamento, ya que hay reten que se creen autoridad cuando no es así.

PUNTO-8: RONDAS DE PREGUNTAS. Punto 8.1: 1.-Alex

nosotros los miembros que estamos cuidando los reten, estamos haciendo lo imposible para protegernos. **¿Que hacemos nosotros para cuidarnos con la gente que viene de otras comunidades y que nosotros no le queremos permitir entrar a nuestra comunidad?** R= Doctora Margarita Moreno ya existen leyes

municipales Y leyes del SINAGER, ahorita no tiene por qué andar nadie en la calle y si a usted le llega alguien que es su familiar, dando un ejemplo que venga de Tegucigalpa se debe dejar entrar porque forma parte de la comunidad, pero primero se debe someter a los 14 días de cuarentena y salud será el encargado de estar vigilando que cumpla.

2.-Mariano palma ¿nosotros lo que queremos saber si nos van ayudar la corporación Municipal a equipar el centro del suyatillo que vamos habilitar para las comunidades de zarzal, suyatillo y llano del ocotal? R= Respondiendo

3.-Señor de Hoya Grande yo quisiera saber señor Alcalde Municipal como se maneja lo que es un reten si es voluntariado o se paga? porque la verdad mi lugar de Hoya Grande está mal organizado. R= Señor Alcalde Municipal solo es de organizarse y los miembros de un reten es voluntariado, ahora con la logística, la Alcaldía les puede facilitar lo necesario y de parte de la policía hablaremos para que les del reglamento de los reten.

4.-El señor Mariano palma representante del retén Zarzal ¿hay posibilidad que nos puedan asignar cuatro elementos más, porque no solo Jicarito necesita ayuda, tenemos en el zarzal, Suyatillo, llano del ocotal, hay otras aldeas

grandes, porque a veces llamamos a la policía y no está disponible para poder ayudarnos en situación de personas que ingresan con ebriedad?

R=El señor Comandante Salguero nosotros los militares a excepción de la policía militar del orden público, no estamos autorizados para detener o retener a alguien , no tenemos la autoridad legal para hacerlo, pero si estamos autorizados legalmente para apoyarlos a ellos, nosotros estamos en apoyo a la policía nacional, no estoy apto para detener solo que lo encuentre en la misión del delito, pero vamos hacer el análisis con el señor Alcalde para poder ver esta situación pero recuerden lo logístico del personal, porque requieren de todo lo necesario de un ser humano, porque recuerden el alcalde es el que me dirá lo que necesita la población.

5.-El señor Omar Aguilera: ¿Cual son las funciones de los reten y cuales es el acompañamiento del militar y cuantos elementos coronel usted puede mandar para cada reten? **R**=El señor Coronel Salguero nosotros sabemos y los policías saben cuáles son las funciones en un retén, la función que debe hacer el militar acompañado con un policía es brindar seguridad a los que estén realizando el trabajo, es el único trabajo de estarlo cuidando y que no les falten el respeto, así como nosotros no tenemos que faltarle el respeto a nadie física ni verbal, el trabajo de nosotros es sencillo y hacer cumplir el toque de queda, ahora con la

pregunta de los elementos los que están ellos son todos los que podemos facilitar porque ahorita no tenemos, pero vamos a ver si podemos buscar alguna forma de que puedan venir otros elementos. **PUNTO 9 CIERRE.**

PUNTO 9.1: No habiendo más que tratar se dio por terminada la sesión siendo las 12:30 p.m. -----ULTIMA LINEA---



Marelyn Mercedes Rodríguez
Secretaria Municipal

